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Генеральный директор ООО
«Знаменский селекцион�
но�генетический центр»

Е.Н. Климова, ее заместитель
по технологии В.Б. Спиридонов
и другие специалисты расска�
зали гостям об особенностях
этих свиноводческих комплек�
сов, строящихся по последнему
слову науки и техники и осна�
щающихся самым передовым
технологическим оборудовани�
ем. Состоялась импровизиро�
ванная экскурсия по производ�
ственным помещениям буду�
щей фабрики племенного мо�
лодняка породы йоркшир.  

Руководители ответили на
многочисленные вопросы уче�
ных по проблемам экологичес�
кой безопасности создания та�
кого рода крупномасштабного
производства животноводчес�
кой продукции, об особенно�
стях системы кормопроизвод�
ства и кормления животных.

— Свою основную задачу, —
подчеркнула Е.Н. Климова, —
мы видим не только в расшире�
нии промышленного производ�
ства свинины на самом высо�
ком технологическом уровне,
но и в первую очередь в обес�
печении наиболее полного ис�
пользования генетического по�
тенциала животных путем выве�
дения гибридного молодняка,
получаемого в рамках трехпо�
родного скрещивания. 

Для еще строящегося пред�
приятия уже подготовлены дип�
ломированные специалисты —
выпускники Орловского аграр�
ного университета, проходя�
щие сейчас практику в одном из
комплексов Троснянского рай�
она. Им положена отличная
зарплата, но и спрос будет
большим. В комплексе с произ�
водственными объектами в
Знаменском СГЦ сооружаются
и жилые дома для персонала.

Кстати, для редькинского
комплекса уже поступила  и
первая партия заказанного в
Канаде будущего маточного по�
головья, проходящая сейчас
карантин во все том же Трос�
нянском районе.

В ходе дальнейшей поездки
по Орловскому району гости
имели возможность, теперь уже
через окна автобусов, ознако�
миться с еще одним свиновод�
ческим комплексом, возводя�
щимся по линии Знаменского
СГЦ.

Следующая остановка кор�
тежа ученых была сделана на
территории соседнего, Урицко�
го района, где вблизи деревни
Хмелевая, также в рамках прио�
ритетного национального про�
екта, уже построена и выходит
на проектную мощность круп�
ная современная бройлерная
фабрика.  ОАО АПК «Орловская
Нива» разработало целую про�
грамму по развитию птицевод�
ства в рамках национального
проекта, включающую в себя
строительство в Хмелевой тре�
тьей очереди фабрики по про�
изводству мяса птицы, строи�
тельство и реконструкцию в
Мценском районе птичника для
содержания ремонтного мо�
лодняка и родительского стада,
модернизацию (с расширением
мощностей) Кромской инкуба�
торной станции, а также рекон�
струкцию цеха по забою птицы.
Стоимость реализации наме�
ченного программой — 390
миллионов рублей. Ввод в дей�
ствие ее основных объектов за�
планирован на нынешний год, а
выход на проектную мощность
— в 2008 году.

Как рассказал генеральный
директор «Орловской Ни�
вы» А.С. Судоргин, реали�

зация этой программы позво�
лит холдингу довести годовой
объем производства инкубаци�

онного яйца до 9 миллионов
штук, суточных цыплят — до 7,2
миллиона штук, мяса птицы —
до 11 тысяч тонн.

Конечно, подобные объемы
производства должны основы�
ваться не только на наличии
технологических мощностей,
но и на богатой и разнообраз�
ной кормовой базе отрасли.
Представители селекционных
центров России интересова�
лись составом растительных
компонентов кормов, рекомен�
довали включать в него допол�
нительные культуры и новые,
богатые питательными вещест�
вами и витаминами сорта, под�
сказывали, что за счет этого
можно добиться снижения се�
бестоимости производства мя�
са птицы, а значит, и повыше�
ния ее рентабельности. 

Основная часть работы науч�
но�практической конференции
проходила в тот день на научно�

испытательных делянках Все�
российского научно�исследо�
вательского института зерно�
бобовых культур. 

Хлебом�солью, цветами
встречали дорогих гостей на
стрелецкой земле. Затем нача�
лось ознакомление с практиче�
скими результатами экологиче�
ского и конкурсного сортоис�
пытания десятков и сотен выра�
щивающихся здесь сортов ос�
новных видов зерновых и бобо�
вых культур. Взявший на себя
роль «экскурсовода» директор
ВНИИЗБК В.И. Зотиков вместе
с ведущими учеными�селекци�
онерами института давали по�
дробные сопоставительные ха�
рактеристики сортам и гибри�
дам, рассказывали об особен�
ностях их выращивания и пло�
доношения на орловской зем�
ле.

Об итогах испытания почти
двух сотен сортов проса доло�

жил руководитель селекции
проса, заместитель руково�
дителя селекционного цент�
ра ВНИИЗБК В.С. Сидорен�
ко, особо выделивший отли�
чающиеся рекордной уро�
жайностью и крупнозернос�
тью сорта Союз и Спутник.
Ценным качеством крупы и уро�
жайностью 40—55 центнеров с
гектара характеризуются также
сорта селекции ВНИИЗБК Быс�
трое, Вельсовское, Квартет и
Княжеское.

Анализируемый сортимент
фасоли, который предста�
вила ведущий научный со�

трудник М.П. Мирошникова, в
силу ее меньшей распростра�
ненности на крупных сельско�
хозяйственных предприятиях
численно был значительно
меньшим, но опыты доказыва�
ют, что и эта культура отлично
растет в условиях Орловщины,

дает хорошие урожаи, а с уче�
том ее высокой питательности
и биологической ценности, вос�
требованности на рынке она
имеет большие перспективы и
для промышленного производ�
ства. Внимание гостей�селек�
ционеров привлекли делянки
фасоли сортов Гелиада и Шоко�
ладница, обладающих потенци�
альной урожайностью 30—45
центнеров.

Гости отметили также несо�
мненные достижения научного
коллектива ВНИИЗБК, работа�
ющего над выведением новых
сортов сои. Так, в условиях Ор�
ловщины новые сорта Ланцет�
ная и Свапа отличаются ре�

кордным содержанием белка —
до 39 процентов при хорошей
урожайности (до 30 — 39 цент�
неров).

Почти все сельхозтоваро�
производители нашей области
уже перешли на выращивание
гороха только местной селек�
ции. Участники научно�практи�
ческой конференции также вы�
соко оценили состояние посе�
вов и хозяйственные характе�
ристики сортов Батрак, Визир,
Мультик, Фараон с потенциаль�
ной урожайностью зерна до 58
центнеров с гектара. Поясне�
ния на многочисленные вопро�

сы по теме давал заведующий
лабораторией селекции зерно�
бобовых культур ВНИИЗБК 
И.В. Кондыков. И даже неожи�
данно начавшийся июльский
ливень не заставил ученых пре�
рвать экскурсию по селекцион�
ным делянкам.

Здесь же на поле, рядом с
посевами новых сортов сель�
скохозяйственных культур, вы�
ведению которых посвятили
свою жизнь почти все участни�
ки этого научно�практического
форума, были подведены пер�
вые итоги его работы. Оконча�
тельная же оценка труда орлов�
ских селекционеров и их коллег
из десятков регионов России

будет сделана по�
том, в тиши каби�
нетов, когда будут
сравнены резуль�
таты сортоиспыта�
ния культур уже по
итогам этого сель�
скохозяйственно�
го года. А пока го�
сти и хозяева де�
лились в основном
впечатлениями. 

Взявший пер�
вым слово вице�
президент Рос�
сельхозакадемии
А.А. Жученко от�
метил идеальную,

по его словам, организацию
Дня поля России на Орловщине
и выразил за это сердечную
благодарность губернатору
Е.С. Строеву и всему руковод�
ству Орловской области. 

— Эти несколько дней, про�
веденные в поездке по орлов�
ской земле, отличные поля и
строящиеся современные жи�
вотноводческие комплексы, за�
мечательные кадры ученых, ру�
ководителей и специалистов
еще раз показали, — подчерк�
нул он, — что у России есть бу�
дущее, и оно в развитии сель�
скохозяйственного производ�

ства, у которого огромнейший
потенциал.

Слова А.А. Жученко поддер�
жал и президент Союза селек�
ционеров России, заведующий
отделом НИИСХ ЦРНЗ, автор
знаменитых сортов озимой
пшеницы Московская 39, Нем�
чиновская и других Б.И. Санду�
хадзе. 

— Россия в состоянии про�
кормить не только себя, но и
половину мира продукцией, по�
лучаемой со своих полей и
ферм, — говорил он. — Имея
отличные сорта, научно обосно�
ванные технологии и современ�
ную технику, мы в состоянии
уже в обозримом будущем до�
вести урожайность зерновых до
80—100, а может, и более цент�
неров с гектара. Подобные воз�
можности есть и в производ�
стве всех остальных сельскохо�
зяйственных культур. 

Он также отметил хорошие
творческие связи на Орловщи�
не сельскохозяйственной науки
и производства, а затем выска�
зал ряд критических замечаний
по современному общему по�
ложению сортоиспытания в
России, назвав его тормозом
для селекционеров и производ�
ственников.

Своим мнением на подве�
дении итогов конферен�
ции и Дня поля подели�

лись также руководитель де�
партамента аграрной политики
Орловской области В.М. Серов,
директор ВНИИЗБК В.И. Зоти�
ков, ректор Орловского агро�
университета академик РАСХН
Н.В. Парахин.

Завершилась конференция
вручением специальных дипло�
мов вновь избранным академи�
кам и член�корреспондентам
Российской академии сельско�
хозяйственных наук. 

Юрий СЕМЁНОВ.

В содружестве ученых и производственников – будущее АПК России

Фото Сергея МИРОНОВА.

Впервые озвученная В.В. Путиным в
ежегодном Послании Федеральному
собранию, эта инициатива, что назы�
вается, выстоялась, дошла. У руковод�
ства натовских стран было два с поло�
виной месяца, чтобы ее изучить и на�
конец�то принять решение по ратифи�
кации адаптированного ДОВСЕ. Но за
это время Россия так и не услышала ни
"да", ни "нет". Москве ничего не оста�
валось делать, как перейти от слов к
делу. Реакцию Запада и некоторых на�
ших соседей на этот вынужденный шаг
легко оценить одним словом — непри�
ятие. 

Почти десятилетие не обращавшие
внимания на попытки России цивили�
зованно разрешить ситуацию вокруг
ДОВСЕ, Соединенные Штаты и их со�
юзники по Североатлантическому аль�
янсу, особенно так называемые младо�
натовцы, буквально взорвались него�
дованием. Указ российского прези�
дента они оценили как "покушение на
краеугольный камень европейской
безопасности". 

28 ЕВРОПЕЙСКИХ 

МИРОТВОРЦЕВ
Есть ли в этом правда и кто на са�

мом деле портит политическую погоду
в Старом Свете? Напомним, что Дого�
вор об обычных вооруженных силах в
Европе готовили еще во времена "хо�
лодной войны", когда мировую полити�
ку во многом определяло противосто�
яние Организации Варшавского Дого�
вора во главе с СССР и НАТО. В ноябре
1990 года в Париже появился, по сути,
межблоковый документ, помогающий
избежать войны.

Главной его целью было существен�
но снизить порог вооруженного проти�
востояния на огромном пространстве
от Атлантики до Урала и установить от�
носительную прозрачность того, чем
занимались армии НАТО и Варшавско�
го Договора. Документ подписали 28
европейских государств, а также США
и Канада. Они согласились ограничить
количество своих танков, бронемашин
с вооружением калибра более 75 мм,
самолетов, артиллерийских систем ка�
либра 100 мм и ударных вертолетов
четко оговоренным количеством. До�
говор тогда позволил уничтожить в Ев�
ропе большое количество вооружений.
Только наша страна пустила под нож
более 12 тысяч единиц боевой техни�
ки.

Но вот Советский Союз распался,
канул в Лету соцлагерь, и Россия пере�

стала быть для Европы и Америки вра�
гом номер один. В 1999 году наша
страна подписала в Стамбуле адапти�
рованный вариант ДОВСЕ, учитываю�
щий новые мировые реалии. В нем, в
частности, перечислялись так называ�
емые фланговые ограничения, то есть
обязательства России иметь на южных
и западных границах строго опреде�
ленное количество войск, боевой тех�
ники и вооружения. Документ ратифи�
цировали российские законодатели,
белорусские, казахстанские и украин�
ские коллеги. На протяжении восьми
лет мы строго придерживались этих
договоренностей.

В то же время для стран НАТО с
юридической точки зрения договор так
и не стал обязательным. Более того,
когда в альянс вступили бывшие совет�
ские прибалтийские республики, у се�
вероатлантистов оказались развязан�
ными руки для размещения на их тер�
ритории своей военной инфраструкту�
ры. Все попытки России добиться рас�
пространения адаптированного
ДОВСЕ на так называемую серую зону
натыкались на стену непонимания. 

БАЗЫ ПРЕТКНОВЕНИЯ
В Указе Президента РФ сказано, что

приостановление нашего участия в
ДОВСЕ вызвано исключительными об�

стоятельствами, "затрагивающими
безопасность Российской Федерации
и требующими принятия безотлага�
тельных мер". Что же это за обстоя�
тельства? 

В последние несколько лет границы

альянса, несмотря на обещания его
руководства, неуклонно приближаются
к России. Натовские самолеты�пере�
хватчики приступили к боевому дежур�
ству на аэродромах в непосредствен�
ной близости от северо�западных ре�
гионов нашей страны. На свободных от
ограничительных договоров террито�
риях блок имеет возможность разме�
щать практически любое вооружение
— вплоть до ядерных ракет и стратеги�
ческой авиации.

Более того, ограничивая нас в пере�
мещении обычных вооружений, НАТО
создает под боком у России свои но�
вые военные объекты. К примеру, в
Болгарии и Румынии скоро появятся
так называемые легкие базы бригад�
ного состава численностью пять тысяч
военнослужащих каждая. А это — уже
прямое нарушение ДОВСЕ.

Нежелание подписывать адаптиро�
ванный Договор об обычных вооружен�
ных силах в Европе на Западе долгое
время объясняли якобы имевшими ме�
сто нарушениями Россией Стамбуль�
ских соглашений о выводе войск из
Грузии и Молдавии. Бывшему минист�
ру обороны РФ, а ныне первому вице�
премьеру Сергею Иванову на протяже�
нии многих лет приходилось доказы�
вать, что никаких нарушений с нашей
стороны нет. Об этом же шла речь на

недавних переговорах нового главы
российского военного ведомства Ана�
толия Сердюкова в штаб�квартире
НАТО в Брюсселе. Проблемам ДОВСЕ
посвятили специальную конференцию
в Вене.

Свою позицию Россия аргументи�
ровала следующими фактами. С гру�
зинским руководством мы договори�
лись о конкретных сроках вывода воен�
ных баз и четко соблюдаем этот гра�
фик. До конца будущего года в Грузии
не останется ни одного российского
солдата, ни одного нашего танка и
бронемашины. Что касается 1,5�ты�
сячного российского контингента в
Приднестровье, то и он не нарушает
Стамбульских договоренностей. Наши
солдаты и офицеры занимаются эваку�
ацией оставшихся в регионе арсена�
лов 40�й армии и охраной больших во�
енных складов. Бросать их на произвол
судьбы, по мнению Сергея Иванова,
значит, не задумываться о том, в чьи
руки могут попасть эти арсеналы, кто и
с какой целью будет их использовать.
Этого Россия допустить не может.

Между прочим, сразу после начав�
шегося вывода войск из Грузии рос�
сийское руководство стали упрекать
еще в одном нарушении — РФ якобы
не ликвидирует свое военное присут�
ствие в Закавказье, а просто меняет
дислокацию воинских частей. Поводом
для новых обвинений послужила пере�
броска части имущества тбилисского
гарнизона на 102�ую военную базу РФ
в Гюмри (Армения). Минобороны и Ген�
штабу вновь пришлось объяснять оп�
понентам: в соседнюю с Грузией рес�
публику мы переправляем не воинские
контингенты и не боевую технику, а ав�
томобили с армейским имуществом.
Поэтому о нарушении международных
обязательств России и речи быть не
может.

Все эти факты не раз вынуждали
представителей российского руковод�
ства ставить вопрос о целесообразно�
сти выполнения нашей страной между�
народных обязательств по Договору об
обычных вооруженных силах в Европе.
Ответа на свои вопросы, повторимся,
мы так и не получили. Так что решение
президента Путина приостановить
действие ДОВСЕ до тех пор, пока доку�
мент не ратифицируют государства
НАТО, выглядит не просто взвешен�
ным, но и со всех точек зрения оправ�
данным.

А что дальше? Указ президента не
ставит точку на переговорном процес�
се. Мы дали Западу еще один, возмож�
но, последний шанс не на словах, а на
деле позаботиться о безопасности в
Европе. Россия оставила НАТО 150
дней на раздумье. Конечно, после этих
пяти месяцев война в Старом Свете не
начнется и армии никто сшибать бро�
нированными лбами не станет. Но вряд
ли можно ожидать, что политический
климат на европейском континенте
станет теплее.

КТО ПОДПИСАЛ ДОВСЕ
Участниками стали 28 государств

Европы — Армения, Азербайджан, Бе�
лоруссия, Бельгия, Болгария, Велико�
британия, Венгрия, Германия, Греция,
Грузия, Дания, Исландия, Испания,
Италия, Казахстан, Люксембург, Мол�
давия, Нидерланды, Норвегия, Поль�
ша, Португалия, Россия, Румыния,
Словакия, Турция, Украина, Франция,
Чехия. Свою подпись под документом
также поставили представители США и
Канады.

Юрий ГАВРИЛОВ.
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ПОЛИТИКА

Россия ответила 
на угрозу НАТО

Почему Россия приостанавливает свое участие 
в Договоре об обычных вооруженных силах в Европе (ДОВСЕ)
Главную новость прошедшей недели — подписанный

Президентом РФ Указ "О приостановлении Российской

Федерацией действия Договора об обычных вооруженных

силах в Европе и связанных с ним международных договоров"

— трудно назвать большой неожиданностью.

Министерство региональ�
ного развития (Минрегион
России) направило на утвер�
ждение в правительство со�
гласованный с Минэконом�
развития, Минфином и Мин�
юстом проект постановления
правительства "О составе, по�
рядке разработки и согласо�
вания с органами государ�
ственной власти РФ комплек�
сных программ социально�
экономического развития
субъектов РФ". Это означает
возможное окончательное
разрешение одной из главных
проблем российской внутрен�
ней политики — конфликта
между регионами и Центром.
В его основе, как правило,
всегда лежали две темы —
экономические приоритеты и

вопрос их финансирования.
Решались эти животрепещу�
щие проблемы каждый раз за�
ново. Теперь разработан еди�
ный унифицированный меха�
низм, который уже начал во�
площаться в жизнь.

Согласно новым правилам
субъект РФ представляет в
Минрегион России стратегию
социально�экономического
развития, а в Минэкономраз�
вития России — конкретную
программу с указанием объ�
ектов и источников их финан�
сирования. Кроме того, в 
Минрегионе рассматривается
схема территориального пла�
нирования субъекта РФ — как
бы проекция стратегии на гео�
графическую плоскость. 

По словам заместителя ди�

ректора департамента регио�
нального социально�экономи�
ческого развития и террито�
риального планирования 
Минрегиона Максима Перова,
схема позволяет "корректиро�
вать стратегические направ�
ления развития с учетом огра�
ничений пространственного
характера". Лишь после того
как оба федеральных минис�
терства дадут "добро" планам
региональных руководителей,
на Правительство РФ выно�
сится, как правило, трехлет�
няя программа развития реги�
она.

К настоящему моменту
свои стратегии развития в
Минрегион представили не�
сколько областей страны. Не�
которые субъекты РФ уже пе�
решли ко второму этапу со�
гласования. 

Оксана ТРУБИНСКАЯ.
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Три министерских круга
Регионы теперь обязаны проходить в Центре три

этапа согласования программ социально<

экономического развития. 

Результат опроса, по версии ВЦИОМ, стал
лучшим для действующего главы государства
за его второй президентский срок и вторым за
все время президентства. Но если абсолютно�
го максимума (71,2%) рейтинг В.В. Путина до�
стиг в середине декабря 2003 года — сразу
после официального назначения очередных
президентских выборов, когда интерес росси�
ян к политике заметно возрос, то нынешний
рекорд был зафиксирован, так сказать, "в мир�
ное время", когда до начала предвыборных ба�
талий еще достаточно далеко. 

Подтверждением того, что рост электораль�
ной популярности президента прямо связан с

широким освещением в СМИ процесса выбо�
ров столицы Олимпиады, можно считать и так
называемые информационные рейтинги, когда
респонденты отвечают на вопрос: "Выступле�
ния каких политиков за последнюю неделю за�
помнились и понравились вам больше всего?"
Этот показатель российского президента, по
данным ВЦИОМ, вырос еще более ощутимо —
с 22 до 31%. И лишь на рейтинге доверия побе�
да Сочи никак не сказалась: он у президента
остался в рамках статистической погрешности
— 82% против прежних 83%. 

«Коммерсантъ».

Сочи добавил 
голосов президенту
Победа Сочи в борьбе за зимнюю Олимпиаду<2014 привела к резкому

росту рейтинга Президента России В.В. Путина. За его избрание на третий

срок, согласно обнародованным 13 июля результатам опроса

Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ), на

прошлой неделе были готовы проголосовать 69% россиян (на 6% больше,

чем в начале июля). Глава ВЦИОМ Валерий Федоров считает эти цифры

"данью признания лидеру, сумевшему выиграть Олимпиаду".

В МИНИСТЕРСТВЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

РАЗРЕШАТ 
ДЕТСКОЕ ДОНОРСТВО

В Министерстве здравоохранения и со<
циального развития России разрабатыва<
ется инструкция, которая должна регла<
ментировать процедуру пересадки органов
от ребeнка к ребeнку.

Детское донорство в нашей стране было
запрещено всегда, хотя в среднем ежегодно в
подобных операциях нуждаются пятьсот детей.
В законе четко оговаривается, что донором
может стать только человек, достигший со�
вершеннолетия. В Минздраве уверяют, что по
разрабатываемой сейчас инструкции, донор�
ство после смерти ребенка возможно. Но
только после того как смерть будет четко за�
фиксирована. Это главное условие. Опреде�
лять наступление смерти будут реанимато�
лог, педиатр и невролог. Плюс обязательно
специальная высокоточная аппаратура. Толь�
ко после этого будет дано разрешение на за�
бор донорских органов: печени, сердца или
легкого. И только с письменного согласия ро�
дителей.

О НАЛОГЕ С «СЕРОГО»

СРОК ПРЕДЛОЖЕНО УДВОИТЬ
Единороссы внесли на рассмотрение 

Госдумы законопроект, ужесточающий от<

ветственность налоговых агентов за ис<

пользование "серых" схем. По мнению ав<

торов поправок к законодательству, он в

первую очередь должен коснуться работо<

дателей, не выплачивающих единый соци<

альный и подоходный налоги.

Предлагается, в частности, ужесточить мак�
симальное наказание за "неисполнение обя�
занностей налогового агента" с трех до шести
лет лишения свободы, а преступление переве�
сти из разряда преступлений средней тяжести
в группу тяжких. 

Мера коснется не только работодателей,
выплачивающих зарплаты в конвертах. Она за�
тронет адвокатов, нотариусов и всех осталь�
ных налоговых агентов, начисляющих налоги
за третьих лиц. 

Законопроект будет рассмотрен Госдумой
после летних каникул.

По сообщениям информагентств.

ВЛАСТЬ КОРОТКОЙ СТРОКОЙ


